

OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

NOTA DE PRENSA N° 46

18 de enero de 2023

Denuncian precario estado de los IPVCE en Cuba

Fecha de lanzamiento: 18 de enero de 2023

El usuario de Twitter identificado como Liborio en Cuba denunció el precario estado de las instalaciones del Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas (IPVCE) Vladimir Ilich Lenin.

“Lo irónico de todo es que quienes han dejado que esto suceda a una de las escuelas más importantes de Cuba, precisamente hayan sido algunos de los egresados que hoy ocupan altos puestos en el régimen”, escribió junto a unas imágenes que demuestran el deterioro del inmueble.

“Aquí vemos lo que era el baño, miren qué cosa más linda”, ironizan dos personas que tuvieron acceso a escuela vocational, y mostraron en un video algunos de los cambios hechos al local.

“Este era el cubículo, esta pared está de más. Aquí vemos lo que eran tres cubículos, 60 personas por cada una, lo han dividido en esta cochinada. Esos muros los pusieron de más, pero además quitaron el piso”, explican.

En fotografías adjuntas del mismo usuario, puede verse que la vegetación ha invadido el espacio de la piscina, además de la destrucción casi total de paredes y locales.

La llamada de atención ha desatado la indignación de varios internautas, quienes han asegurado que esta no es una imagen exclusiva de la sede habanera.

“No solo se derrumba la Lenin, las Vocacionales de todas las provincias están en igual situación, hay que desviar recursos para los hoteles de extranjeros y militares y la educación gratis no es lo importante”, comentó un usuario.

Casi inmediatamente, circularon por la red imágenes actuales de la escuela vocational de Matanzas, cuya situación no es mucho mejor que la capitalina.

En noviembre pasado, el diario oficialista Girón realizó un reportaje sobre el abandono de dicho IPVCE, llamado Carlos Marx. En esa ocasión, los profesores lamentaron la destrucción de áreas como el tabloncillo y la piscina, así como la desaparición de la finca adjunta al centro, que garantizaba en buena medida la alimentación de estudiantes y personal docente.

De acuerdo con Yitcen Matos Romero, subdirectora económica de la institución, hace algunos años se intentó, sin éxito, reparar algunas áreas del centro. “Debido a la destrucción que posee, esa zona necesitaría una inyección capital con la que no se cuenta en estos momentos”, explicó .

Añadió que el centro compartió un presupuesto anual de 900 mil CUP con el Instituto Politécnico de Informática, que también se aloja en el complejo. Una asignación tan pobre no permite las inversiones necesarias. “No se puede dirigir un presupuesto a reparar el tabloncillo, el teatro o la piscina, cuando todavía algún dormitorio posee una taza con salidero o una mala instalación eléctrica. La idea es mejorar poco a poco”, amplió la directiva.

Las escuelas vocacionales acogen a varios miles de estudiantes cada año. Estos viven en precarias condiciones de alojamiento, alimentación y espacio. A esto, debe sumarse el peligro de ser víctima de un derrumbe, dadas las espantosas condiciones constructivas.

En agosto pasado, una persona falleció y otra resultó herida luego de que se desplomara un área abandonada del IPVCE Antonio Maceo, de Santiago de Cuba . Si bien las víctimas no eran estudiantes del centro, usuarios de redes sociales reseñaron que, aunque el peligro de derrumbe era conocido, este no estaba debidamente señalizado ni se estaban tomando las medidas necesarias para alejar a las personas del lugar.

El deplorable estado constructivo de las instituciones docentes en el país no son un secreto. En 2019, seis niños resultaron heridos tras un derrumbe parcial en la escuela José Martí, del capitalino municipio de Playa . En esa ocasión, se desprendió una parte del alero cuando los pequeños jugaban en el patio.

Más recientemente, trascendió que los alumnos de preescolar del centro Belisario Grave de Peralta, en Camarones, Holguín, estaban recibiendo la lección en el patio , debido a que el centro había sido declarado “en peligro de derrumbe”.

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-46.html>